
平成３０年度  第 1回  町政モニター会議  懇談内容 

                                                                                       平成３０年４月２６日（木）開催 

質問・要望 当日回答 担当課回答 

久保田区は自然が魅力ですが、害獣（ハクビシン、

イノシシ、キツネ）による畑の被害が多いので、対

策を考えてほしい。 

【副町長】 

現在、イノシシの対応をしており、県からの補助金

で柵を設置しています。しかし、柵だけでは十分な対

策になっていないため、もっと進めなければいけない

施策と考えています。 

【産業振興課】 

小型の害獣については、町でも檻を

所有しており捕獲が可能です。イノシ

シが被害の大部分を占めるため、捕獲

檻の効果的な設置に今後も努めます。

また、侵入防止柵の資材購入に当たり

町ではその半額を補助しています。 

広報こうた４月号にレシピの紹介が掲載されて

いました。写真がカラーだと美味しそうに見えるの

ではないかと思いました。 

【副町長】 

広報をカラーにすることや写真の工夫を検討させ

ていただきます。 

 

幸田小学校が校舎の増築によってグラウンドが

狭くなってしまった。子ども会のソフトボールで利

用していますが、前はソフトボールで２面使えた

が、校舎増築で１面となってしまった。総合体育館

の話を聞いたことがあるが、野球やソフトボールが

できる広いグラウンドが近くにできるといいなと

思います。 

【副町長】 

消防署の前に消防広場があります。普段は消防団等

の訓練で利用していますが、空いていればどなたでも

使えるようになっていますので、うまく活用したいと

考えています。今後、スポーツができる広い場所がも

っと必要であると考えています。菱池遊水地の活用方

法として、広いグラウンドを作って野球やソフトボー

ル、サッカーができる場所にしたいという構想もあり

ます。 

 



質問・要望 当日回答 担当課回答 

町内にレンタルショップがあるとよい。 

【副町長】 

４万人の規模では事業者側としては採算をとるこ

とが難しいようです。ただし人口が増えて、５万人規

模になればその可能性も出てくるかもしれません。 

 

 

信号機について、わしだ保育園の前にある押しボ

タン式の信号があるが、南側にある交差点に移動で

きないか。非常に危なく、何度もぶつかりそうにな

った。信号機が移動すれば保育園への子どもの送迎

もしやすくなるのではないか。 

 

 

 

【企画部長】 

町内の信号機に関する要望については、公安委員

会、県知事に要望はさせていただいていますが、信号

機の場所を変えたり、新しく設置することは、すぐに

対応していただけないのが現状です。町としては道路

管理者として、信号機ではない安全対策ができればと

考えています。 

【副町長】 

歩行者の視点、運転者の視点、両方の視点から考え

るとさまざまな意見があると思います。さらに信号機

は町の考え方だけでは設置できません。住民の皆様か

らの要望にお応えできていない現状があります。ただ

必要なところには、つくりたいと常に考えています。 

 

 

 

 



質問・要望 当日回答 担当課回答 

モニター会議の開催時間について、次回は夜にな

っているが、全部夜ではまずいのでしょうか。昼間

働いている方は休みを取らないと出席できない。 

【企画政策課長】 

一昨年まではすべて昼間の開催でしたが、昼間では

出られないという声をいただきまして、昨年度から夜

の開催を１回入れるようにしました。ただ子育てをさ

れている方は夜出られないということもありますの

で、また今年度のモニターの方からもご意見をいただ

き、次年度以降の開催時間を検討していきたいと思い

ます。 

【副町長】 

会議の開催方法については、もっとも多くの方に出

席していただけるように考えていきます。 

 

相見駅から新田に向かう道を夜間歩いたときに、

橋（中吉橋）の付近に歩道も街灯もなく危険を感じ

た。歩道の整備や街灯を設置することはできないの

か。 

【企画部長】 

議会からも要望が出ています。ただ歩行者がそれほ

ど多くないという現状で、歩行者が多く歩道がない道

路を優先していくという考え方になってしまいます。

危険性は認識していますので、改善の方法を探ってい

きたいと考えています。また、街路灯は少ないです。

橋には灯りが必要ですので、所管課に伝えて、予算を

確認しながらできることをやっていきます。相見の道

路を広げた関係で車のスピードも出ているので、注意

喚起や道路照明など対応できることをやっていきま

す。建設部に伝えて、検討させていただきます。 

【副町長】 

次回、土木課からいつ頃その辺りの整備の計画があ

るのか、お示しします。 

【土木課】 

橋梁を含む前後の道路については、

街路灯の検討をし、対応するための工

事予算確保に努めていきたいと考えて

います。 



質問・要望 当日回答 担当課回答 

横落区は、若い人や子どもが増えている中で、遊

べる公園がない。横落住民広場はソフトボールで使

っているので小さな子どもたちが遊べない。子ども

たちが集まって遊べる公園が整備できないのか。 

【企画部長】 

横落住民広場と中央グラウンドがありましたが住

宅開発に伴い、平成１１年に横落住民広場の一部を残

して、中央公園に統括したかたちになっています。当

時、残しておくべきだったというご意見もあります

が、横落区全体が市街化区域となっていることから住

宅を建てていくという施策であったことをご理解く

ださい。近くに歩いて行ける公園が欲しいという要望

はよく分かりますが、横落には十分な用地の確保がで

きないので、隣接区も含めて子どもたちが歩いて行け

る場所を検討していきます。 

 

脳の健康教室のサポーターをやっていますが、地

域包括支援センターに担当が変わると聞いたが、町

の組織ではどこになるのか。 

また高齢者の増加、認知症への対応を町としてどの

ように考えているのか。 

【副町長】 

地域包括支援センターの管轄は福祉課になります。

ただし、福祉課が社会福祉協議会に業務を委託してい

るかたちになります。 

次回、介護の分野について、福祉課と社会福祉協議

会がどんなことをやろうとしているのかについて資

料を作ってお話します。 

【福祉課】 

  説明資料：別紙① 

 

荻西野の交差点で国道２４８号に出る信号機が

感応式になっている。荻側には新しくラーメン店が

出来て利用者が増えているが、感応式であることに

気付かない人もいる。感応式の表示も小さくて気付

かない人が多いのでどうにかならないか。 

 

【企画部長】 

信号機そのものはなかなか変えられないですが、感

応式であることの表示の仕方を工夫できるかどうか、

交通安全の部分で所管課と検討します。 

 

【防災安全課】 

標識の設置高さ、大きさ等は基準で

定められていますので現状で御理解を

お願いします。 

 



質問・要望 当日回答 担当課回答 

休みに遊びに行こうと思っても町内に魅力のあ

る公園などの遊ぶ施設がない。雨の日はさらに遊び

に行くところがなくて困ってしまう。子どもが増え

ているということなので、遊びに行ける場所が身近

にあるといいなと思う。さくら会館にあった遊具ぐ

らいの規模で、小学校高学年ぐらいまでの子どもた

ちが遊べるものがあるとよい。子どもたちが体を動

かして遊べるものがあるとよい。 

 

 

【副町長】 

幸田町は現在の規模で大型体験的な遊具を備えた

施設を造ることは難しいですが、例えば、多世代交流

施設「豊坂ほっと館」が４月１日にオープンしました。

屋内施設で、いろいろな部屋があり人気のようですの

で一度見ていただきたいです。各学区に展開したいと

考えており、幸田学区、坂崎学区を予定しています。

そこに外で遊べるスペース、遊具を設置するという規

模であれば幸田町でも不可能ではないですが、大規模

なものは難しいと考えています。相見に行きますと、

スポーツ公園など賑わいのある公園がはやっていま

す。既存の地域の公園の中身を改めて検討させてくだ

さい。 

【企画部長】 

さくら会館の遊具については、老朽化しており危険

であることから撤去させていただきました。修理をし

て使えるとよかったのですが、費用がかかるというこ

とで安全性を優先して撤去となりました。コンビネー

ション遊具はとても人気がありましたが、子どもの安

全性を考えると同じような形のものは今時難しいで

すが、いろいろと工夫していきたいと考えています。 

 

 

 



質問・要望 当日回答 担当課回答 

最近、幸田駅前からオークワに行く高架下の道路

（仲田アンダーパス）に歩道ができましたが、近所

のお年寄りが押し車で歩いている。車が飛ばして走

って来るので危ない。線が引かれた（カラー舗装）

ことで少しは注意されるようになったが、高架下を

通らないような安全なルートができるとよい。 

【企画部長】 

歩道橋等ができるとよかったのですが、できません

でした。 

【副町長】 

カラー舗装等の改善はしているということで、さら

に具体的な改善方法があればまた提示したいと考え

ています。 

 

 

私の住んでいる地区は、昭和４０年代後半から５

０年ごろに開発が行われて賑わった地区。最近は若

い世代の人たちが外に出ていってしまっていて、親

世代は７０代の方が多い。夫婦で居ればよいが高齢

者の一人世帯や、空き家になっている。町は対策を

どのように考えているのか。 

【企画部長】 

空き家対策の委員会を設けて区長さんからも情報

をもらいながら実態把握を行っています。危険性、再

利用可能か、所有者の意向確認などをしながら、役場

だけではできないので資格を持った建築関係の方た

ちと相談しながら空き家対策の検討を進めています。

また防犯上の面でも空き家が犯罪に使われるという

こともあります。空き家対策の窓口は都市計画課とな

っていますが、それ以外に消防本部、防災安全課、環

境課などすべての課が空き家対策に関わる組織とし

て庁舎内はまとめています。対策はこれから作り上げ

ていくところです。今現在の状況は次回以降、報告を

させていただきます。 

【副町長】 

次回、空き家対策でどのようなことを考えているの

かを説明させていただきます。 

 

【都市計画課】 

  説明資料：別紙② 



質問・要望 当日回答 担当課回答 

 

 

幸田町は名古屋への通勤が便利で、ＪＲの駅が３

つあり名古屋のベットタウンとしても良いと思う。

子育ての面でも自然が豊かで、昔ながらの伝統的な

行事もあり、海も近く理想的だと思う。ただ、保育

園が始まる時間が７時半であり、保育園に子どもを

預けてから名古屋まで通勤するのは時間的に厳し

い。親の手助けがない人は幸田町に住むことを躊躇

してしまうのではないかと思う。保育園で預かる時

間を７時に早めるなどの検討はできないか。また、

児童クラブについても、小学校の登校時間に立ち会

えない家庭もあると思うので、時間を早めるような

検討はできないか。 

 

 

【副町長】 

町立保育園の早朝保育の状況など、私立幼稚園も含

めて受け入れ体制や待機児童の状況について、次回、

資料で説明させていただく機会を設けます。 

【こども課】 

  説明資料：別紙③ 

 

 

固定資産税の納税通知書がまだ来ていない。幸田

町はいつも２週間前の発送で少し遅めである。金額

が大きい人は準備が大変だと思うので１か月前ぐ

らいに発送してもらえると助かる。 

 

 

【副町長】 

今年度は評価替えの年で通常よりも発送と納期限

が１か月遅くなっています。納税通知の発送日につい

てもご指摘をいただきました。納税していただく方に

配慮して考えていきます。 

 



質問・要望 当日回答 担当課回答 

町の人口は増加しているが、逆川区は若い人が外

に出てしまい戻って来ないため、高齢化が進んでい

る状況。住みたくなる地区となるよう、町の施策も

お願いしたい。農業振興地域だが親と一緒に働いて

いる人はほとんどいない。若い人は外に働きに出て

いる。 

【副町長】 

高齢化率も高く、子どもも増えていないので集落の

規模として維持できるかという大きな問題がありま

す。三ヶ根駅周辺を都市的な意味で活性化することに

よって、近くの逆川も町並みが変わるのではないかと

いう考え方もあります。大きな問題なので、全体で考

えていきたいと思います。 

 

地震への備えについて、幸田町の人口が増えてき

ているが防災用品や避難場所が人口増に対応でき

ているのか心配。 

【副町長】 

南海トラフの巨大地震の確率は高いが、まだ発生し

ていません。地震が起きると、関西方面や四国は２次

的な地震被害の可能性があるため救援には駆けつけ

ることができないという想定がされています。ボラン

ティアを含めて自分の町、近隣の市町だけで協力し合

う体制が必要になります。避難場所の確認、地区の防

災訓練などを日常的にやらなければ、皆さんが気付か

ないことが多いと考えています。普段からの啓発、避

難場所の周知徹底、避難場所の耐震性も含めて検討し

ます。特に高齢者の方、一人暮らしの方、障がい者の

方が本当に避難場所で生活できるのか、女性の方が安

全安心に避難場所に行けるのか、また車の中で過ごし

たいという方が多くなっていますので、車の中で過ご

す人たちにも対応する考え方でいます。いつ起こるか

わからないものに常に継続的に対応する習慣的な防

災が今後のテーマだと考えています。地域の訓練では

安全が担保できるような訓練を考えていきます。 

 



質問・要望 当日回答 担当課回答 

大日蔭グラウンド・ゴルフ場の女子トイレが少な

い。大きな大会も開催されており、数百人から数千

人近く集まることもあり、行列が出来てしまってい

る。２つのうちの１つは障がい者用になっていて使

えない。なんとかならないでしょうか。 

【副町長】 

トイレの問題はおっしゃるとおりです。それだけの

価値がグラウンド・ゴルフ場にはあると考えていま

す。いただいた意見を生かしていきたいと思います。 

 

【生涯学習課】 

町が開催に携わる大きな大会として

は、愛知スポーツ・レクリエーション

フェスティバル西三河大会（県・県教

委・西三市町・西三市町教委主催）が

あり、約 1,000 人がプレーを楽しむた

め、仮設トイレ（洋式３基、和式４基）

を設置し対応しています。 

 

須美には信号が２つありますが、名豊バイパスに

入る信号のところが渋滞で、その手前の信号を越え

て野場の方まで続いている。その車が集落の中の道

を抜けていくようになってきているので増えてく

ると困る。それから、須美には工場が建ち、また新

しく造成中ですが、騒音や廃棄物などの心配もあ

り、これまで自然の中があり、とてもいい環境だっ

たが変わってしまうだろうなという心配もある。地

区住民にとって住みやすい環境であってほしい。 

【企画部長】 

企業誘致をするとそこに来る従業員の方の渋滞が

考えられます。企業から従業員へ指導をしてもらい、

集落内の道路を通らないように交通安全の施策をし

っかりとしていきます。また進出企業に対してしっか

りと説明して、通勤ルートを含めていろいろな面で地

域と連携していくかたちとしたいです。 

【副町長】 

須美のよさはよく分かります。工場ができても周辺

の道路、河川、環境については、地域の人たちが住み

やすいものにすることは町の仕事です。調和のとれた

須美地域にしていきたいと思います。 

 

 



質問・要望 当日回答 担当課回答 

 

六栗に豊坂ほっと館ができて遊びに行ってきま

した。卓球台が二つあったのでやろうと思ったが、

人気があり、なかなか順番が回ってこなかったので

あきらめた。３０分など時間制限をしたらスムーズ

にみんなが利用できるのではないかと思った。 

 

 

【副町長】 

人気があることはありがたいことです。いただいた

ご意見を担当課に伝えさせていただきます。 

【こども課】 

卓球台を含め人気のある遊具につい

ては、使用時間を決め、順番に遊んで

いただくよう心掛けています。 

 職員にお声を掛けていただければ御

対応をさせていただきます。 

 

上六栗の交差点について、右折帯もなく、なかな

か曲がれない。深溝方面からの直進車が多く、先日

も直進車が黄色信号なのに加速して突っ込んでき

たため慌てて急ブレーキした。後続車がなかったの

でよかったが危険を感じた。右折帯がなく後ろが詰

まってしまう状況。朝は通勤で右折して名豊バイパ

スに向かう車が多く、オークワができてからは深溝

方面からの直進車が増え、右折がなかなかできない

状況です。 

 

【企画部長】 

国道のからみもありますが交差点の用地のことも

含めて検討していきます。 

【副町長】 

県の方に要望していきたい事項もありそうですの

で、次回、現状を回答します。 

 

【土木課】 

県からの回答 

当該交差点は、主要渋滞個所の指定

はありません。また、事故件数も他と

比べて少ないのが現状です。さらに、

沿道の住宅地での用地買収が必要とな

ります。こうした現状の中で、当該交

差点を直ちに改良することは、難しい

と考えています。よって、現状は渋滞

状況の経過観察をします。 

 

 


